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SONT PRÉSENTS LES MEMBRES DE L'AELIÉS SUIVANTS :

Dominique Beaulieu 

Laurent Barbier 

Gaby Mfwankamakis

Léo Fontfrède 

Jean-Marie Ta Bi

Sophie Marois

William Corbin

Pierre Olivier V. St-Aubin 

Jean-Sébastien Boyer

Alice Guéricolas-Gagné

Maxime Tousignant 

Laetitia Bert

Anthony Cadoret

Simon Bessette

Quentin Maridat 

Patrick Arsenault 

Roxanne Gaudreault

Gaultier Pasois Pacheco

Simone Lavoie-Racine

Lynda Agbo

Ibrahim Gbetnkom

Micaël Carrier

Cyril Bolduc

Adrienne Cyr

Charles-Émile Fecteau

Josyane Turgeon

Samuel Yergeau 

Abdoulaye Gaye

Jean-Philippe Songpadith

Frédéric LeTourneux

Aboubacar Sadou Moumouni

Zineb Douarache

Imane Harrouk

Nour Tanbouza

Sabrina Bourgeois 

Jason Ortman

Nesly Petion

Louis-Vincent Courchesne

Imane Harrouk

Frédérik Paradis

Francis Marleau Donais

Nebila Jean-Claude Bationo

Audrey Laberge-Carignan

Martin Roberge

Mehrdad Mahdavi

Simon-Olivier Gagnon

Viviane Trépanier

Hubert Grenon

Virginie Paquet

Adèle Clapperton-Richard

Chance-Gloria Degnon

Zakari Liré

Loic Geelhand de Merxem

Olivier Pilette
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SONT PRÉSENTS LES MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF SUIVANTS :

Nina Tomaszewski . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Présidente par intérim et v.-p. aux affaires financières et au développement

Perpétue Adité  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . V.-p aux affaires internes

Claude Junior Charles . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . V.-p. aux droits étudiants 

Louibert Meyer . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . V.-p. aux affaires externes

Louis-Xavier Lamy . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Secrétaire général

SONT PRÉSENT.E.S LES OBSERVATEURS – TRICES SUIVANT.E.S :

Vanessa Dion . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Attachée à l’exécutif

Marie-Ève Duchesne . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Attachée aux communications



 | 4PROCÈS VERBAL • CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 4 NOVEMBRE 2020

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE

Louis-Xavier Lamy constate le quorum à 17h51.

Résolution AGA n°1

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Charles-Émile Fecteau

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Dominique Beaulieu

Que soit ouverte l’assemblée générale.

Pas de demande de vote

Adoptée à l’unanimité

2. NOMINATIONS DE LA PRÉSIDENCE ET DU SECRÉTARIAT D’ASSEMBLÉE

Résolution AGA n°2

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Nina Tomaszewski

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Dominique Beaulieu

Que Alexandre Sévigny agisse à titre de président d’assemblée et que Louis-Xavier Lamy agisse à titre de 
secrétaire d’assemblée.

Pas de demande de vote

Adoptée à l’unanimité

3. CONSTATATION DU QUORUM

Caduc.

4. LECTURE DE L’ORDRE DU JOUR

Le président d’assemblée se présente et présente les procédures d’assemblée. Il procède ensuite à la lecture de l’ordre du jour.

L’ORDRE DU JOUR VA COMME SUIT :

1. Ouverture de l’assemblée

2. Nomination de la présidence et secrétariat d’assemblée

3. Vérification du quorum

4. Lecture de l’ordre du jour

5. Présentation des états financiers de l’association pour l’année 2019-2020

6. Adoption des états financiers audités de l'AELIÉS pour l'année financière 2019-2020

7. Adoption du budget de l’association pour l’année 2020-2021

8. Nomination du vérificateur externe pour l’année 2020-2021
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9. Présentation de l'Association des parents-étudiants de l'Université Laval (APETUL)

10. Adoption des nouvelles positions de l'AELIÉS

10.1 Projet Laurentia
10.2 Logement abordable
10.3 Formation à distance
10.4 Positions apportées par les membres

11. Actualisation des positions de l'AELIÉS

12. Café Fou Aeliés

13. Divers

14. Levée de l’assemblée

Résolution AGA n°3

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Dominique Beaulieu

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Jason Ortmann

Proposition d’adoption de l’ordre du jour.

Pas de demande de vote

Adopté à l’unanimité.

5. PRÉSENTATION DES ÉTATS FINANCIERS DE L’ASSOCIATION POUR L’ANNÉE 2019-2020 

Résolution AGA n°4

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Nina Tomaszewski

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cyril Bolduc

Demande de huis clos.

Huis clos

Huis clos

6. ADOPTION DES ÉTATS FINANCIERS AUDITÉS DE L’AELIÉS POUR L’ANNÉE FINANCIÈRE 
2019-2020 

Résolution AGA n°5

Que les états financiers audités 2019-2020 de l’AELIES.INC soient adoptés.

Adoptés à l’unanimité.

Résolution AGA n°6
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Que les états financiers audités 2019-2020 du café Fou AELIÉS.INC soient adoptés.

Adoptés à l’unanimité.

7. ADOPTION DU BUDGET DE L’ASSOCIATION POUR L’ANNÉE 2019- 2020. 

Résolution AGA n°7

Que soit entériné le budget 2020-2021 de l’AELIÉS

Le budget a été adopté à l’unanimité.

8. NOMINATION DU VÉRIFICATEUR EXTERNE POUR L’ANNÉE 2019-2020. 

Résolution AGA n°8

Que Raymond Chabot Grant Thornton soit nommé comme vérificateur externe.

Adoptée à l’unanimité.

Résolution AGA n°9

Demande de levée huis clos.

Pas de demande de vote

Fin du huis clos

9. PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION DES PARENTS-ÉTUDIANTS DE L'UNIVERSITÉ LAVAL 
(APETUL)

Fatou Dia de l’APETUL présente cette association. Elle explique que l’APETUL est un organisme à but non lucratif ayant 
des centaines de membres. Sa mission est de défendre les parents étudiants de l’Université Laval, notamment à travers la 
création d’un réseau d’entraide et de solidarité. L’objectif est une meilleure conciliation famille – études – travail. L’APETUL 
a eu plusieurs accomplissements durant les dernières années, notamment la Politique relative aux étudiantes et étudiants 
parents de l’Université Laval. Marianne Lamer présente ensuite les projets en cours de l’Association. Elle explique 
également quels services les parents étudiants de l’Université Laval ont besoin, et ce que fait l’APETUL pour tenter de 
subvenir à ces besoins avec ses services.

Dominique Beaulieu demande si l’efficacité de l’enseignement a été abordée avec l’Université Laval.

Fatou Dia lui demande s’il parle d’accommodements.

Dominique Beaulieu clarifie qu’il parle d’enseignement efficace. Il demande si le statut de temps plein avec six crédits sera 
reconnu par le gouvernement pour les prêts et bourses.

Fatou Dia lui explique qu’il y a une reconnaissance du statut d’étudiant réputé temps plein. 

Nina Tomaszewski remercie l’APETUL au nom de l’AELIÉS pour son implication et ses efforts.

10. ADOPTION DES NOUVELLES POSITIONS DE L'AELIÉS
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10.1. Projet Laurentia

Anthony Cadoret est présent pour faire une présentation sur le projet Laurentia. Il se présente et il explique en quoi 
consiste le projet Laurentia dont l’Université Laval serait un des principaux partenaires. Il présente les enjeux relatifs à ce 
projet, qui serait néfaste pour l’environnement dans le secteur portuaire de Québec. Il présente également les possibles 
conséquences, avant de présenter les positions qui sont suggérées.

Dominique Beaulieu considère qu’il serait mal avisé de prendre position sur cet enjeu en ayant entendu qu’un seul côté de 
cet enjeu.

Hubert Grenon mentionne que l’habitat d’espèces animales est menacé, et que ce serait néfaste pour la biodiversité.

Laetitia Bert explique que les enjeux ont été adéquatement présentés puisque les avantages économiques sont clairs, 
tout comme les désavantages environnementaux.

Louibert Meyer explique que l’AELIÉS doit se positionner contre le projet Laurentia pour rester cohérente avec ses 
positions environnementales.

Cyril Bolduc mentionne ne pas aimer ne pas avoir qu’un seul point de vue sur ce projet.

Résolution AGA n°10

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Dominique Beaulieu

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Maxime Tousignant

Proposition de mise en dépôt

Anthony Cadoret explique que c’est la troisième fois que l’AELIÉS a cette position à l’ordre du jour, et que la mobilisation 
aura lieu cet automne. Il ajoute que l’AELIÉS a déjà des positions assez radicales en termes d’environnement, et il pense 
donc que l’AELIÉS doit être contre ce projet.

Louibert Meyer rappelle qu’il s’agit d’une opportunité de prendre une position importante en termes d’écologie.

Question préalable

Question préalable adoptée

Demande de vote

Oui : 5

Non : 29

Abstention : 7

Proposition battue

Résolution AGA n°11

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Anthony Cadoret

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Charles-Émile Fecteau

Considérant …

• Que l’implication de l’Université Laval dans le projet Laurentia et le développement du secteur 
d'innovation Littoral Est, contradictoire à ses propres objectifs de « développement durable », mine l’indépen-
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dance des chercheur.es;

• Les impacts néfastes, voire irréversibles, des activités portuaires, de l’industrie et des transports sur 
les écosystèmes marins et terrestres ainsi que sur la santé des citoyens et citoyennes de Québec;

• L’opposition de groupes citoyens et environnementaux et le manque de considération pour leurs 
revendications dans les processus décisionnels liées au développement des projet;

• L’implication d’intérêts étrangers dans les projets et les faibles retombées pour l’économie locale de 
la région de Québec, le tout s’inscrivant dans une logique de croissance en contradiction avec l’urgence clima-
tique;

• La position privilégiée de l’AELIÉS pour faire pression sur l’Université Laval :

Que l’AÉLIES se positionne et se mobilise contre le projet Laurentia

Que l’AÉLIES se positionne et se mobilise contre l’implication de l’Université Laval dans le projet Laurentia;

Que l’AÉLIES appuie le Plaidoyer pour un Littoral Est écologique, social et économique. 

Que l’AELIÉS participe à la Table citoyenne Littoral Est et assure un suivi auprès de ses membres.

Que l’AÉLIES se positionne et se mobilise contre le développement du secteur d’innovation Littoral Est, dans la 
mesure où celui-ci ne respecte pas le Plaidoyer pour un Littoral Est écologique, social et économique, et ne fait 
pas l’objet d’un consensus auprès des actrices et acteurs mobilisés autour de la Table citoyenne Littoral Est;

Que l’AÉLIES se positionne et se mobilise contre toute forme d’implication de l’Université Laval dans tout type 
de projet écocidaire, soit menaçant l’intégrité et la survie des écosystèmes;

Demande de vote

Oui : 33

Non : 2

Abstention : 7

Adoptée à la majorité

10.2. Logement abordable

Andrée-Anne Lefebvre de l’UTILE est présente pour faire la présentation de l’organisme et de ses projets. Elle présente 
les objectifs de l’UTILE ainsi que ses ressources servant de référence en logement étudiant. Elle présente le projet Phare 
2021, qui est une enquête sur le logement universitaire.

Cyril Bolduc souhaite confirmer que le coût de la participation de l’AELIÉS soit de 3000$

Résolution AGA n°12

Proposée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Charles-Émile Fecteau

Appuyée par : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Frédéric LeTourneux

Considérant la nécessité de promouvoir, étudier et développer le logement étudiant abordable au Québec :

Que l’AELIÉS soutienne toute initiative visant à promouvoir le logement abordable au Québec.

Que l’AELIÉS participe au Projet Phare 2020-2021 au coût de 3000$.

Demande de vote

Adoptée à la majorité
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10.3. Formation à distance

Nina Tomaszewski présente les positions rédigées par l’AELIÉS au sujet de la formation à distance. 

Constatation de la perte du quorum à 19h47.

Fin de l’Assemblée générale extraordinaire à 19h47

Louis-Xavier Lamy   Nina Tomaszewski

Secrétaire général   Présidente par intérim


